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川崎北ロータリークラブ会報

第2913例会	 令和 2年 11月 11日（水）
（本年度第 11回）

点　鐘 洪 征治 副会長

司　会 横山 芳春 会場監督

出席報告

会員数 49名 出席 49名 欠席 0名
（対象外 0名） 出席率 100%

会長報告 洪 征治 副会長
1.		地区より、2022 年規定審議会	制定案	承認手続きに
ついて協力依頼の文書が届いています。
この度、横浜東 RCより 2022 年度規定審議会	制定案
の提出がありました。クラブにおかれましてご確認
いただき、この制定案を地区より RI に提出する手続
きを進めるため、クラブ承認にご協力いただきたい
とのことです。（12月 7日までに返送）
※	横浜東 RCより提出された制定案をポスティングし
ましたので、ご確認ください。

2.		川崎南 RC より、60 周年記念 USB「60 年の軌跡・そ
の先の未来へ」が届いています。
本年 4月 8日に創立 60周年記念式典を開催予定でし
たが、新型コロナウイルス感染拡大の事態に見舞わ
れ、やむなく中止となりました。その節目の年に、ク
ラブの歴史を再確認して、次世代へ記録として残す
と共に、新たな歴史を創り出す糧とすべく作成しま
したのでご高覧くだされば幸いですとのことです。

幹事報告 谷口 一成 幹事
1.	地区からの来信
①「米山奨学生を囲む集い」開催のご案内
日時：12月 5日（土）　18：00～ 20：30
場所：ホテルキャメロットジャパン 5F
※	米山奨学生（地区行事として出席義務）と世話ク
ラブより 1名の出席依頼

②	「青少年交換（YE）プログラムに関するアンケート」	
の結果報告と今後についての文書が届いております。
地区 YE 委員会にて今年度重点をおいて改善完結を
目指す 5項目
1. 覚書（案）策定（日本語、英語）

2. 確約書（案）策定（日本語、英語）
3. 交換相手国、地区選定のための情報収集、検討
4. 交換学生選考基準策定
5.	青少年交換プログラムの意義、目的を地区内クラ
ブへ周知徹底
※アンケート集計結果も含めて回覧します。

2.		11 月の理事会議事録を配付しましたのでご確認くだ
さい。
3.	横浜東 RAC より、例会のご案内
日時：	11 月 21 日（土）17:30 ～ 19:00　オンライン

（Zoom）
「アウシュビッツの歴史から学ぶこと」
アウシュビッツ博物館公認ガイド	中谷	剛	様
※登録料無料　登録締め切り：11月 18日（水）厳守
4.	他クラブ例会臨時変更
	●川崎中原 RC
11 月 19 日（木）　早朝例会を夜間例会に変更　
例会時間 18：30～ 19：30
12 月 17 日（木）　早朝例会を夜間例会に変更　
点鐘 18：30

委員会報告
大塚 正一 公共イメージ委員長
【ロータリークラブに関する書物のお知らせ】
国際ロータリー第 2700 地区	福岡の広報委員長より、
中高校生に向けたロータリークラブに関する書物を作
成したとのことです。
1冊 500 円 +税（送料別）
お渡しは、2021 年 1月です。
※後日、購入依頼を承ります。



横浜銀行は、今年12月16日に創立100周年を迎えます。
これからは横浜銀行の歴史と共に、自己紹介を続けてま
いります。1920（大正 9）年 12月当時、横浜最大であっ
た普通銀行が経営難となり、預金者救済、地域経済安
定のため、地元財界が立ち上がって政府と折衝して設
立したのが「横浜興信銀行」です。

経営難の原因は第一次世界大戦後の戦争好景気による、
物価高騰や投機的な取り引きの増加が理由としてあげ
られます。横浜興信銀行は、政府、日本銀行による特
別融資 1,600 万円を背負って開業し、設立時の最初の
定款には、役員は常勤を除いて「無報酬」、株式は「無
配当」である旨が明記されるなど、きわめて公共性の
高い銀行の誕生でした。

横浜市内に本店と元町・神奈川・伊勢佐木町・野毛町・
長者町の 5支店、さらに東京・高崎・川崎・京都・大
阪にもそれぞれ支店を設置しました。また、従業員は
第七十四銀行（横浜興信銀行）および横浜貯蓄両銀行
の大半の行員を引き継ぎ、70余名の陣容でスタートす
ることになりました。関東大震災、昭和初期の金融恐
慌などの荒波を乗り越え、1945（昭和 20）年、神奈川
県唯一の地方銀行となって終戦を迎えました。行名を
「横浜銀行」と改めた 1957（昭和 32）年頃からは、経
営地盤である神奈川県・東京西南部の発展に伴って順
調に業容を拡大し、1969（昭和 44）年には全国の地方
銀行でトップの預金量になりました。

また武蔵小杉支店は、昭和 18年に丸子支店として開設
し、昭和 37 年に武蔵小杉支店となり、今年で 77 年に
なります。歴代支店長には、小泉さんのお名前や、佐久
間さんのお父様のお名前も載っています。開設から 77
年が経ち、私は 33人目の支店長をしております。

現在の本店は、1993（平成 5）年に創立 70 周年記念
事業の一環として建てられた横浜銀行本店ビル（横浜
市西区みなとみらい）に移転しました。バブル崩壊の
影響が強まった 1990 年代後半の厳しい時代も乗り越
え、2016（平成 28年）には、東日本銀行と経営統合し、
新たな金融グループであるコンコルディア・フィナン
シャルグループを立ち上げ、現在に至っております。

卓話
入会卓話
宮下 和也 会員
生まれは千葉県松戸市です
が、生まれてすぐに父の転勤
で横浜に引っ越して以来、50
年横浜に住んでいます。結婚
するまでの 28 年間は旭区の
希望が丘、結婚してから 22
年は妻の実家があります、緑
区の長津田に住んでいます。私は希望が丘小学校、南
希望が丘中学校、希望が丘高校に通い、高校卒業まで
希望が丘を出たことがありませんでした。高校は自宅
から徒歩 3分程度で通学でき、小中高で高校通学が一
番近かったという大変ありがたい環境でした。

振り返りますと、高校生活が今の私にとって重要な時
期でした。希望が丘高校は明治 30 年（1897）設立の
神奈川県で最初の県立中学校で、神奈川県尋常中学校と
して創立されました。その後、神奈川県立横浜第一中学、
神奈川県立横浜第一高等などを経て、現在の希望が丘
高校になっており、多くの OB/OG や地元住民からは、
ジンチュウ、ジンコーと親しまれていました。教育目
標の「自学自習」「自律自制」が示すとおり、私が入学
した当時、中間テストなし、成績表は 3学期に年 1回、
制服なし、上履きなしといった大変自由な学校でした。
グランドや体育施設も充実し、テストも少なく、課題
や宿題もないといった学校生活でしたので、部活動は
活発でした。

私は当時大人気だったラグビー部に在籍し、実績とし
ては、2年生の秋の大会で県大会ベスト 8が最高成績で
した。今では、神奈川県で高校ラグビーと言えば桐蔭
学園ですが、当時は県内では無敵の相模台工業が全盛
の時代でした。0対 38 でぼろ負けしましたが、保土ヶ
谷ラグビー場で相模台工業と試合ができたことは、今で
も良い記念になっています。厳しい練習を共にした 13
人の友人たちとは、昨年日本で開催されたラグビーワー
ルドカップを一緒に観戦しました。また、2023 年フラ
ンスの開催も楽しみにしているところです。

ラグビー部での県大会ベスト 8の実績と、高校 3年間
の学業成績がたまたま大学の推薦基準に合致し、大学は
学校推薦で学習院大学に入学しました。大学時代の平
成元年から平成4年は、バブル絶頂期の時代でしたので、
お気楽な学生生活を送りました。横浜銀行に就職でき
たのは、私の前任である石原さんのおかげです。リク
ルータートップで、大学のOBである石原さんの推薦を
受け、次に人事部長と面接して、内定がもらえました。
今、私がここにいるのは高校時代のラグビー部と石原
さんのおかげなのです。



私は平成 5年に横浜銀行に入行し、東横線の大倉山支
店に配属されました。現在の本店がみなとみらいに竣
工される同時期に横浜ランドマークタワーも竣工され、
当時みなとみらいには、横浜銀行の本店ビルと横浜ラ
ンドマークタワーしかありませんでした。入行後の 10
年以上は横浜銀行にとって、大変厳しい時代だったと
記憶しております。この時代は店舗削減、担保処分の
ための関連会社の設立、海外証券を戻すための証券子
会社の設立、海外業務撤退といったリストラ施策が並
んでいました。1996 年（平成 8年）には、住宅金融専
門会社（住専）向けなどの不良債権 2,700 億円を一括
処理したのに伴い、実質的には創業以来初の赤字決算
となりました。

金融業界全体としても、翌年の 1997 年（平成 9 年）
の 11月には三洋証券の会社更生法申請、北海道拓殖銀
行の破綻、山一証券の自主廃業など大型の実質倒産が
続きました。バブル崩壊後は「個人預金が純減する銀
行はつぶれる」と言われていましたが、そんな厳しい
状況を救ってくれたのが「横浜ベイスターズ」だと言
われています。

1998 年（平成 10年）8月から、38年ぶりの優勝の期
待が高まり、横浜ベイスターズを応援する〔横浜ベイ
スターズ優勝応援定期キャンペーン〕を開始し、勝率
に連動する定期を取り扱いました。ベイスターズがセ・
リーグを制覇すると、38年ぶりの優勝にちなんだ金利
0.38％の定期、さらに日本シリーズを制覇した翌日か
らは、金利 2倍のスーパー定期を取り扱い、記念のグッ
ズを配るなどとても盛り上がりました。この応援キャ
ンペーンを通して 2,000 億円以上のニューマネーが外
から入ってきたことにより、横浜銀行は救われたと言
われています。

当時私は元町支店に転勤し、中華街担当として毎日自
転車で中華街の主に中華料理店を回っていたので、横
浜スタジアムや周辺の熱狂ぶりを毎日肌で感じていま
した。多くのお客様にベイスターズ定期を作っていた
だいたことが思い出されます。

このように地元の皆さんの協力や、公的資金の導入を
受け、また経営健全化へ向けたリストラも進めていき
ました。7,000 人いた従業員は 3,500 人、201 あった
有人店舗も 183 に削減し、28 階建ての本店は一時ス
カスカになりました。外部に賃貸するといった案もあ
りましたが、セキュリティーの問題でやめたそうです。
その結果、2004年（平成 16年）の 8月に公的資金2,200
億円は完済し、新しい横浜銀行へ向けてスタートする
ことになりました。

私は元町支店で勤務した後、町田支店や従業員組合の
専従職、本店営業部などを経て、2012 年 12 月にニュー
ヨーク駐在員事務所に赴任しました。

2012 年 12 月 16日、横浜銀行の創立記念の日にニュー
ヨークへ赴任し、2年 7か月の間駐在しました。当時、
事務所に日本からの駐在は私一人でした。ニューヨー
ク支店は 1979 年に開設され、海外拠点としての歴史は
古く、ピークでは 50人規模の従業員、貸出資産 1兆円
を超える一大拠点でした。しかしながら、バブル崩壊
と共に国内営業に特化する戦略の下、海外資産をすべ
て売却し、1999 年 1月支店閉鎖し駐在員事務所に規模
を縮小して現在に至っております。

ニューヨーク支店や閉鎖後のオフィスは、あの悍まし
い「9.11同時多発テロ（2001年9月11日）」が起こった、
マンハッタンの突端にある、ワールドトレードセンター
でした。駐在中には、旧跡地へ何度も現地に足を運びま
した。当時の骨組みを残し、それを囲うように博物館
ができており、当時の記録が鮮明に残されております。
現在、横浜銀行ニューヨーク事務所のオフィスはミッ
ドタウンに移転しています。

2年 7か月の駐在中には、日本からいらっしゃるお客様
のアテンドや日本で取り引きのあるアメリカ全土のお
客様を訪ね、現地の情報を日本へ送るなど普段とは異
なる様々な業務に携わり、大変貴重な経験を得ること
ができました。

駐在中 2年間は、家族も帯同しました。子どもたちは
日本語学校へ通うこととなり、学校から近いコネチカッ
ト州グリニッジの町に家族で住みました。海外らしく、
どんなに家から近くともバス停までは親が送り、そこか
らスクールバスで学校へ通う毎日でした。アメリカでの
生活で様々な体験ができましたが、帰国後、家族に印
象に残っている場所や出来事を聞いてみると「大自然や
野生動物との出会い」とのことでした。意外な反応だっ
たものの、実際にその場感じた衝撃や感動は自然から
得たもののほうが想像を超えていたのだと思います。

横浜銀行を通じて、ロータリークラブの活動をしてお
りますので、地域金融機関として、地域の皆様のお役
に立てるようこれからもしっかり頑張っていくと共に、
ロータリー活動についても、皆さまにご指導いただき
ながら精一杯頑張っていきたいと思います。どうぞよ
ろしくお願いいたします。



表彰
米山 元章 出席委員長
戸川 俊雄 副出席委員長

【2019 ～ 2020 年度
　川崎北 RC出席率 100%以上の会員の表彰】

おめでとうございます！
石井	弘	会員	 49 年 7か月
岡本	徳彌	名誉会員	 45 年 11 か月
戸川	俊雄	会員	 41 年
川野	正久	会員	 35 年 8か月
松波	登	会員	 22 年 5か月
峯岸	雅宏	会員	 14 年 2か月
大塚	正一	会員	 13 年 10 か月
横山	芳春	会員	 13 年 3か月
米山	元章	会員	 11 年 1か月
洪	征治	会員	 10 年 10 か月
クルーズ	由美子	会員	 9 年 8か月
朝山	浩	会員	 9 年 1か月
柳澤	信夫	会員	 5 年 7か月
齊木	貴	会員	 5 年
宮崎	秀樹	会員	 3 年 3か月
佐久間	馨	会員	 3 年
若林	潤	会員	 2 年 9か月
妻鹿	琢生	会員	 2 年 6か月
松下	幸夫	会員	 2 年 5か月
野口	隆一	会員	 2 年 2か月
小澤	秀昭	会員	 2 年
松山	直樹	会員	 1 年 8か月
谷口	一成	会員	 1 年 6か月
宮下	和也	会員	 1 年

例会の様子

ニコニコリポート 朝山 浩 副会場監督
洪 征治 副会長、谷口 一成 幹事
本日は宮下	会員の入会卓話です。宮下	会員よろしく
お願いいたします。楽しみにしております。

川野 正久 君、小澤 秀昭 君、大塚 正一 君
宮下	支店長、卓話頑張ってください。

武田 信平 君
フロンターレは、先週 11月 3日にコンサドーレ札幌
と戦いました。札幌の早いプレスに自分たちのサッ
カーができず、0対 2で黒星を喫しました。この敗北
で連勝が 12 でストップ。また、1日にはフロンター
レの大黒柱でもある中村	憲剛	選手の今シーズン限り
での引退が発表されました。40 歳とはいえ、まだま
だ活躍が期待できるのでとても残念です。来年から新
たな人生を歩むことになりますが、フロンターレの発
展のため、日本のサッカーのために尽くしてほしいと
思います。今週 14日はアウェー鹿島アントラーズ戦
です。気持ちを切り替えて勝利して欲しいですね。

大塚 正一 君
先週金曜日の松山会長杯で優勝させていただきまし
た。久しぶりにバーディーを 4つ取れました。ありが
とうございました。

クルーズ 由美子 君
本日は宮下	会員の入会卓話を楽しみにしておりまし
たが、出席できず残念です。また次の機会をお願いい
たします！

ビール同好会：戸川 俊雄 君、宮崎 秀樹 君、大部 哲也 君、
洪 征治 君、柳澤 信夫 君、松下 幸夫 君
だいぶ寒くなってきました。体調管理をしっかりやり
ましょう！！宮下	会員、卓話楽しみにしております。

SAA：横山 芳春 君、朝山 浩 君、齊木 貴 君、末永 直 君
宮下	会員の入会卓話頑張ってください。


